
Comunicado decano electo Facultad de Ciencias de la Educación 
 
El 2016 se vislumbra como un año de grandes retos para Colombia en todos los 
temas y sectores. Basta sólo dimensionar el camino que se empieza a trazar en un 
País en Paz, en donde la equidad y la educación serán parte fundamental en la 
reconstrucción y transformación de un territorio afectado por décadas por el conflicto 
interno.  
 
También, desde hace algún tiempo se vienen dando diferentes transformaciones en 
el sistema educativo nacional, lo que plantea unos constantes desafíos a todos los 
actores inmersos en éste. Temas como la acreditación, reformas, presupuestos, 
modelos, visiones, etc., han estado moviendo continuamente el panorama del sector. 
Y hoy, puntualmente se habla de una reforma a los programas de Licenciaturas por 
parte del Ministerio de Educación Nacional.  
 
Las anteriores y otras razones fueron ayudando a que un grupo de estudiantes, 
docentes y egresados de la Universidad Tecnológica de Pereira, nos diéramos a la 
tarea de pensar y construir una propuesta para la Facultad de Ciencias de la 
Educación, que le permitiera conectarse con el ambiente externo y ayudara a 
potenciar todos los procesos de desarrollo colectivo al interior de la misma. Todo 
esto, lógicamente, conducente a enfrentar los grandes retos que se vienen para la 
Educación en Colombia. 
 
Por lo tanto, construimos una propuesta para la Decanatura de la Facultad e 
iniciamos un proceso comunicativo que diera a conocer, por un lado, los retos que 
tenemos en el futuro próximo y, por el otro, los puntos que proponemos a todos los 
estamentos universitarios para trabajar articuladamente, lo que nos conduciría hacia 
un horizonte concreto.  
 
Lógicamente estructuramos unas bases sólidas que sostuvieran esta labor: trabajo 
colectivo, experiencia académico-administrativa y los principios de equidad, armonía 
y colectividad. Además, planteamos desde un inicio el respeto por las ideas y 
argumentos del otro. Esto nos llevo a valorar siempre la Institucionalidad y los 
principios democráticos. 
 
Es así como nos dimos a la tarea de debatir nuestras ideas y posturas con las de la 
profesora Martha Cecilia Arbeláez, también candidata a la Decanatura; una persona 
valiosísima para el mundo de la educación y la investigación. Con ella, directa e 
indirectamente, confrontamos ideas desde la argumentación de la calidad, 
encontrando algunas veces puntos diferentes en su propuesta, pero también otros en 
los que estábamos de acuerdo.  
 
Nos sometimos a un proceso democrático de elección que se desarrolló el pasado 12 
de noviembre, al final del cual, nuestra propuesta fue elegida para llegar a la 
Decanatura de la Facultad de Ciencias de la Educación. La comunidad universitaria 
eligió la equidad, la armonía y la colectividad. Muchas gracias.  
 



En esta parte tenemos que decir que, desde un principio, en nuestro discurso de 
campaña siempre destacamos la labor que debe cumplir un Decano al interior de una 
Facultad, a saber: 
La concepción de un decano (a), conocedor del tema educativo, coordinador de 
docentes, mediador, con trayectoria académica y experiencia académico 
administrativa, que incorpora 
- Una postura incluyente de la otredad 
- La apertura de un discurso relacional entre la academia y la administración 
- Una condición sociocultural y política del postconflicto colombiano 
- Una sensibilidad por el medio ambiente universitario 
 
A partir de lo anterior, cada una de nuestras propuestas necesita  el aporte de todos 
y cada uno de los estudiantes, docentes y egresados de la Facultad. El trabajo que 
proponemos desarrollar conjuntamente debe enmarcarse en el Proyecto Educativo 
de la Facultad y en el Plan de Desarrollo Institucional, y estará caracterizado por el 
trabajo colectivo, la construcción de propuestas desde la diversidad y el debate 
constructivo entre los diferentes estamos universitarios. 
 
El contexto descrito hará que las diferencias puedan subsanarse y que el 
conocimiento y los saberes puedan articularse para construir un mejor proyecto de 
facultad y por ende consolidar unos mejores programas y procesos.  
 
Colombia, desde sus problemáticas y potencialidades, necesita de ciudadanos que 
se articulen y trabajen mancomunadamente. La región y el país necesitan de una 
Facultad de Ciencias de la Educación que contribuya a responder a los desafíos que 
se presentan constantemente como Sociedad, y este proyecto sólo es posible 
construirlo con la participación de todos los actores que conforman la Facultad de 
Ciencias de la Educación de la Universidad Tecnológica de Pereira 
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